

Rehabilitación cubana, calidad de vida



PARA celebrar las dos décadas del Programa de Rehabilitación Integral, impulsado por el Líder histórico de la Revolución cubana, Fidel Castro Ruz, se dio cita en el Teatro Bayamo una representación de profesionales de la Salud.

En el encuentro fueron reconocidos siete trabajadores con la distinción Manuel Piti Fajardo, que confiere el Sindicato Nacional del sector, por más de 20 años de labor ininterrumpida.

Además, recibieron la medalla Internacionalista los licenciados Yordani Wert Ricardo, especialista en podología del municipio de Yara, y Carlos Augusto Verdecia Guerra, fisioterapeuta bayamés.

De igual modo, se le otorgó a Granma la condición de provincia destacada, por los meritorios resultados que exhibe el territorio en los últimos seis años.

La doctora Yamile Sánchez Castillo, secretaria general de la Asociación Cubana de Rehabilitación, felicitó a los más de 16 mil hombres y mujeres que se desempeñan en esta tarea, y reconoció la integralidad lograda en este perfil.

Asistieron al agasajo Leovy Edrey Semino García, jefe nacional de esa disciplina, la doctora Yelenis Elías Montes, directora de Salud Pública en Granma, y Migdalia Josefa Barreiro Cisneros, secretaria general de la Central de Trabajadores de Cuba en la provincia.

YAIMARA PÉREZ REYES

Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

Realizan jornada por Día del trabajador tabacalero

Trabajadores del sector tabacalero en Granma realizan una jornada de celebración por su día, que cada 29 de mayo rinde homenaje a Lázaro Peña González, en esta ocasión el aniversario 112 del nacimiento del capitán de la clase obrera cubana.

Liliam Vega Pillaski, miembro del Buró provincial del Sindicato Agropecuario, Forestal y Tabacalero, dijo que con matutinos iniciaron las actividades en las que participaron los colectivos y que incluyen labores productivas, de limpieza y embellecimiento, encuentros con dirigentes sindicales y jubilados, entre otras iniciativas.

Informó que la clausura se efectuará con un acto en la Fábrica de tabacos Mario Alarcón, de Bayamo, el próximo lunes, como reconocimiento a los resultados económicos y productivos que allí se exhiben.

Vega Pillaski precisó que la jornada ha estado caracterizada por la entrega en el quehacer en las industrias y en la rama de despalillo de la hoja; además, se otorgará la distinción Carlos Baliño a hombres y mujeres con relevante trayectoria por 20 y 25 años consagrados al trabajo, de manera consecutiva.

Añadió que, simultáneamente, todas las unidades empresariales de base del gremio tabacalero celebrarán actos por la efeméride, en los que reconocerán a los vanguardias de los centros en la emulación sindical.

JUAN FARRELL VILLA

Un 5 de Junio comprometido con hacer frente a la contaminación por plásticos

Bajo el lema Sin contaminación de plásticos, los ambientalistas de Granma inician la jornada de actividades como saludo al Día mundial del medioambiente, el venidero 5 de junio, con el propósito de buscar soluciones para ese mal, y concientizar a la población hacia una mejor protección del entorno.

Los especialistas de la Delegación Territorial del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente (Citma) explicaron que, si bien en la provincia no existe un trabajo de referencia en el manejo de los plásticos en sentido general, ni tenemos todas las condiciones para eliminarlos en un solo año, debemos encontrar alternativas basadas en la propia naturaleza.

María Isabel Guilart Castillo, directora de Medio Ambiente en el Citma, convocó a la comunidad científica cubana, de conjunto con los especialistas de las Ciencias Sociales, a

enfrentar el problema, quizás mediante nuevas tecnologías y proyectos que permitan medir la capacidad de transformación de las personas.

"Tenemos que ser capaces de conducir a nuestra población a que entienda y concientice todo el daño que ocasiona el plástico", insistió.

La campaña encamina sus acciones hacia la importancia del reciclaje y la necesidad de potenciar los conocimientos relacionados con los daños al medioambiente, reducir la contaminación y proteger la diversidad biológica.

La contaminación por plástico puede alterar los hábitats y los procesos naturales, reduce la capacidad de los ecosistemas para adaptarse al cambio climático, afecta directamente a los medios de vida de millones de personas, su capacidad de producción de alimentos y el bienestar social.

ANAISIS HIDALGO RODRÍGUEZ

Déficit de harina de trigo impacta en producción de pan

El déficit de harina de trigo a nivel nacional obliga a la Empresa provincial integral de la Industria Alimentaria (Epiia), de Granma, a incorporar un 15 por ciento de harina de maíz, con el fin de sostener sus producciones e incrementar las unidades físicas para la población.

Davisnel Peña Peña, subdirector comercial de la Epiia, declaró a **La Demajagua** que la entrada al país de trigo para molinarlo y producir la harina con estos destinos, no ha sido en los volúmenes esperados, por esta razón se adopta esta alternativa para continuar dando respuesta al pan de la población y a los organismos priorizados, entre ellos Educación y Salud Pública.

"Esto, por supuesto, trae cierto cambio en la textura del pan, su coloración y sabor, pero es la opción para responder a nuestros compromisos productivos.

"Esperemos que sea una situación temporal y que en la medida que se incrementa el arribo de harina de trigo al país, pasemos a elaborar el pan con la fórmula tradicional", precisó Peña Peña.

Por otro lado, insistió en que les corresponde a los directivos y a trabajadores del ramo velar por el cumplimiento de las normas, para que el pan salga con calidad.

ANAISIS HIDALGO RODRÍGUEZ



"CAMINEROS" CONTRIBUYEN A MANTENER ACCESO A SITIOS DE LA SIERRA MAESTRA

Unos 60 trabajadores -conocidos como camineros- atienden más de un centenar de kilómetros de caminos rurales en el municipio de Bartolomé Masó, lo que contribuye a mantener el acceso a intrincados parajes de la Sierra Maestra.

A fuerza de pico y pala, la alternativa, además, constituye una fuente de empleo. (Orlando Naranjo Escalona)

MÁS DE TRES MIL ACCIDENTES DE TRANSITO SOLO EN CUATRO MESES

Más de tres mil accidentes de tránsito, 243 fallecidos y una cifra superior a los dos mil 300 lesionados, hubo en Cuba durante el primer cuatrimestre del año, anunció este miércoles la Comisión Nacional de Seguridad Vial.

El grupo de trabajo consideró que son reiteradas sus principales causas, y mencionó en ese sentido la violación del derecho de vía, la no atención al control del vehículo, desperfectos técnicos, exceso de velocidad y la conducción tras la ingestión de bebidas alcohólicas. (ACN)

GRADÚAN A RESERVAS DE CUADROS

La quinta graduación del curso de entrenamiento a la reserva de cuadros políticos, se realizó en la Escuela provincial del Partido Desembarco del Granma, el viernes último, en Bayamo.

Un total de 46 egresados, provenientes de las distintas organizaciones políticas y de masas, PCC, UJC, CDR, FMC, CTC y Anap de los 13 municipios, concluyó la preparación tras ocho semanas de actividad.

Pedro de Jesús Fonseca Anaya, al hablar en nombre de sus compañeros, reconoció la calidad del entrenamiento, el que ha contribuido al fortalecimiento en conocimientos y convicciones, cualidades necesarias para el desempeño en la labor revolucionaria.

Wilber Jerez Milanés, miembro del Buró del Partido en Granma, profundizó en las complejidades del momento actual, se refirió a los retos en las tareas que en el orden político asumen como cuadros para transformar la situación económica y social y lograr un 2023 mejor en la provincia. (Juan Farrell Villa)

NUOVO SERVICIO DE CADECA

Casas de Cambio S.A. (Cadeca) anunció, este miércoles, que en su red de oficinas los clientes podrán depositar en las tarjetas magnéticas más de 40 mil CUP.

La información, publicada en el perfil oficial en Twitter de la institución financiera, aclara que para realizar depósitos que excedan la referida cifra, los clientes deberán pagar una comisión.

De acuerdo con la nota, hasta los 40 mil CUP el servicio es totalmente gratis. Cadeca destaca que es importante que el cliente exija su comprobante, como constancia de la operación realizada.

El servicio de transferencia de efectivo para acreditar moneda nacional en cuentas asociadas a tarjetas magnéticas de personas naturales, se implementó en enero en las oficinas de Cadeca de todo el país, pero hasta el momento, si la cifra excedía los 40 mil pesos el cliente debía asistir a un Banco. (ACN)

REINCORPORAN TRANSPORTE PARA ATENCIÓN A EMERGENCIAS DEL PLAN TURQUINO

Un logro logístico muy importante conseguido este año para el Plan Turquino en Bartolomé Masó, lo constituye la reincorporación de un transporte de montaña para la atención a las emergencias reportadas en estas zonas.

La ambulancia cubre varias rutas rurales, donde las condiciones del terreno se lo permitan, como Providencia, Minas del Frio, San Lorenzo, Las Mercedes, El Podrío, Frio de Nagua y Montería.

Aunque el servicio está destinado a zonas del Plan Turquino en Bartolomé Masó, también ha cubierto otras distancias dentro de la provincia ante emergencias. (Orlando Naranjo Escalona)

efem **Erdes**

GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 27 de mayo al 2 de junio

27-1960 Fidel Castro convoca a organizar las Brigadas Juveniles de Trabajo Revolucionario, primera tarea a la que se incorporan masivamente los jóvenes.

28-1957 Masacre de los expedicionarios del Corinthia.

28-1957 El Ejército Rebelde vence a las tropas batistianas en el combate de El Uvero.

29-1870 Es fusilado Amado Oscar de Céspedes y Céspedes, hijo del Padre de la Patria, tras ser

apresado después de desembarcar en una expedición.

29-1911 Nace Lázaro Peña, dirigente comunista y fundador de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC). Instituido Día del trabajador tabacalero.

1 de junio-1952 Se establece el Día internacional de la infancia.

2-1967 Cae en Bolivia el combatiente internacionalista Antonio Sánchez Díaz (Pinares).